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Jardín de Infantes N° 915 

 

El 5 de septiembre de 2006, inició sus actividades el Jardín de Infantes 

Nº 915, ubicado en la calle Padre Ustarroz, ex El Maestro, entre Coronel Arias y 

Av. José Altube, en una de las parcelas que conformaron la zona de viveros 

dedicados a la floricultura, conocida como la de “los viveros de los japoneses”, 

siendo su primera directora la docente Débora Baqué. 

  El Jardín está en “una zona descampada que abarca aproximadamente tres 

manzanas. En el centro del predio se sitúa el establecimiento. En sus áreas 

exteriores hay mucho espacio verde”1. 

  Antiguamente toda la zona era un campo de pastoreo y tambo que 

perteneció a Blas País, que al fallecer fue heredado por sus hijos María Juana, 

Blas Luis, Antonio Cristino, Ponciano Gregorio, Florentina, José María y Rosa 

Cristina País y Sadoux. En enero de 1950 se realizó la subdivisión del campo 

entre los herederos y sus respectivas mensuras.  

  En la mitad del campo, desde la Ruta 197 hasta la Avenida Altube, 

avanzada la década de sesenta surgieron los barrios San Gabriel y Altos de José 

C. Paz, y entre ambos el Mercado Concentrador en el 2005. A partir de la Avenida 

Altube, entre Julián Martel y Padre Ustarroz, se dividía en 4 parcelas rurales, 

designadas I, II, III y IV, separadas por las calles Arias y Pichincha.  

 

 
Plano de 1952 indicando la Parcela IV  

 

                                                           
1
 Álbum “Bicentenario Jardines”, Jardín Nº 915 
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  Las cuatro parcelas fueron subdivididas a principios de los años cincuenta y 

adquiridas por varios japoneses, entre ellos Aizawa, Ishikawa, Metoruma, 

Matsumoto, Hohara, Zakimi, Honda, Shindo, Ito, Shinozaki, Nakama, Inoue y 

Ogawa, que se dedicaron a la floricultura cultivando especialmente claveles en sus 

invernáculos. La zona era conocida como la de los “los viveros de los japoneses”. 

  El final de la Parcela IV, había un terreno baldío, que abarcaba desde 

Altube hasta Arias y desde los últimos viveros, unos 100 metros, hasta la calle 

Padre Ustarroz. En el centro de este terreno, por medio de un convenio entre la 

Provincia de Buenos Aires y la Municipalidad de José C. Paz, la Constructora 

Municipal llevó adelante la obra de construcción del edificio para un Jardín de 

Infantes. 

 

   
Jardín de Infantes en construcción2 

   

                                                           
2
 Fotografías suministradas por la Constructora Municipal de José C. Paz 
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  Concluida la construcción del edificio escolar, la Dirección General de 

Cultura y Educación de la Provincia de Buenos Aires creó el Jardín de Infantes N° 

915 del Distrito de José C. Paz.  

  El 20 de julio de 2006, la docente Débora Baqué accedió al cargo de 

directora del nuevo Jardín, y en ese mismo día fueron designadas las docentes 

Gabriela Manganello y Laura Rodríguez como preceptoras 

  Recuerda Débora Baqué3, al llegar las tres al Jardín “ingresamos a un 

imponente edificio, hermosa construcción edilicia, pero todo por hacer, no 

teníamos nada, solo las paredes del edificio y una inmensa voluntad de las tres 

para abrir rápidamente las puertas del Jardín”. 

 

 
Jardín de Infantes N° 915 

  

  Continua expresando “Nos faltaban los alumnos, nuestra preocupación era: 

fijar fecha, difícil para un inicio escolar. Los nenes tendrán otra escuela? Y no faltó 

quien dijera: ¿si los nenes no vienen a inscribirse?, ¡vamos a buscarlos! Así fue 

que publicitamos que el Jardín se abría, en las radios, en los negocios, hicimos 

largas caminatas por el Barrio, llamando casa por casa, dando aviso. Recuerdo 

que la EPB N° 19 nos prestó un banco y dos sillas para comenzar nuestra 

inscripción, era en esos días fríos lo único que contábamos”.     

                                                           
3
 Discurso pronunciado el 16 de noviembre de 2011 al imponerse el nombre de “Coronel Manuel Arias al 

Jardín de Infantes N° 915”.  
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 Prosigue recordando su primera directora Débora Baqué: “De a poco, pero 

sostenidamente logramos inaugurar un 5 de septiembre las cinco primeras 

secciones del jardín, un logro importantísimo. Días previos a la apertura llegaron 

las primeras docentes del Jardín: Sandra Romero, Laura Ali, Viviana Benítez, 

Daniela Martínez y Miriam Cortez. Un plantel de docentes que sabían que venían 

a un Jardín que estaba todo por hacer, y ellas de la nada construyeron espacios 

confortables para los niños, propuestas novedosas y placenteras desde el inicio, 

siempre pensando en ellos, los niños de esta comunidad”.  

Relatando, inmediatamente, que los recuerdos de esos días fueron: “No 

habían juegos de parque, pero había rondas cantadas, juegos al aire libre 

organizados por las seño; no había arenero, pero habían polenteros; no había 

escenarios ni disfraces, pero se escuchaban risas placenteras de niños que 

gozaban de obras de teatro y títeres realizadas por las docentes”. 

 

 
“No habían juegos de parque, pero había rondas cantadas,  

juegos al aire libre organizados por las seño” 

 

 Recuerda, que en esos primeros días fueron designados los auxiliares: 

“llegó Luis, Mónica, Reyna, Verónica, quienes siempre colaboraron con el Jardín; 

había que colocar tarugos, clavos, cortinas, cortar el pasto, todos dispuestos a que 

funcionara el jardín. Recuerdo también al cuidador del Jardín, señor Roberto, que 

diariamente me decía ¿Y ahora qué hago?, donde quiere que le cuelgue esta 

maderita; a Oscar”.  

 En cuanto a, los papás de los nenes, expresa “Con la inauguración del 

Jardín llegaron los papás, quienes nos ofrecieron toda su ayuda para que esto 

funcionara. Así imprimieron desde el inicio la organización de la Procomisión 

Cooperadora. Siempre aquí, siempre estaban realizando actividades para 
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recaudar fondos y lograr objetivos del Jardín. Recuerdo a Verónica, a Beti, a 

Estela, a Silvia, sus primeros miembros; con ellas se lograron conseguir muebles, 

materiales de donación para los niños, las cortinas, juegos, pizarrones, la máquina 

de cortar pasto”.  

Cerrando esa primera parte de su discurso con una emotiva y sentida frase: 

“¡Así transcurrieron esos primeros meses!”. 

 El año 2007 comenzó con el cambio normal del personal, así lo recordó 

Débora “eso trae tristeza del que se va cuando deja mucho y la alegría de los que 

llegan. Recuerdo así las señoritas Myriam y Claudia Méndez, a Marcela Arias, a 

Patricia Gautero, a Florencia Semini, que llegaron como titulares del Jardín. 

También se incorporaron auxiliares: Verónica Paredes, Juan Carlos Gramajo, el 

señor Garro. El personal había cambiado, lo que no cambió era esa profunda 

voluntad por hacer crecer este Jardín”. 

 

 
Claudia y Myriam Méndez, Patricia Gautero y Débora Baqué 

 

 Prosigue con los recuerdos del 2007: “Así llegaron los proyectos anuales, 

proyectos impactantes de literatura, de alfabetización, de huerta, de efemérides 

que brindaron verdaderos aprendizajes a nuestro alumnos. Hubieron momentos 

extraordinarios; fiestas de la comunidad, efemérides del Jardín, jornadas de juego 

siempre compartidas con nuestros padres”. 

  Concluye sus palabras Débora Baqué expresando “En esos dos años viví 

un trabajo aunado, sin importar el rol que cada uno ocupaba, hacíamos lo que 

debíamos hacer, buscábamos de donde fuera lo que nos faltaba, encontré muchas 
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manos solidarias que agradezco enormemente para construir este jardín. Sé que 

sin voluntad, sin predisposición, sin profesionalismo, sin actitud para vencer 

obstáculos nada de lo que conté se hubiese logrado, todo estuvo aquí, todo ello 

guardo como tesoro de mi profesión, los gratos momentos de construir un Jardín 

de creación, con voluntades para hacerlo, con los niños, padres, docentes, 

auxiliares que vivimos esta experiencia”. 

 

 
Actividad compartida con los papás 

 

 Con esas palabras pronunciadas por Débora Baqué, su primera directora, 

recordamos los primeros pasos del Jardín de Infantes N° 915.  

 

 
“Había rondas cantadas” 
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A Débora Baqué le sucedieron en la Dirección de Jardín Ana Saia, y desde 

el 2015, Carina Dahms, ambas con un trabajo comprometido con el crecimiento 

del establecimiento y con la atenta mirada puesta, para brindar cada día, una 

mejor educación a los nenes acompañados por las familias.  

Con todo lo realizado, nos queda la tarea de seguir recopilando la historia 

del Jardín de Infantes N° 915, que desde el 16 de noviembre de 2011 lleva el 

nombre de “Coronel Manuel Arias”, en homenaje al guerrero norteño que participó 

en las luchas de la independencia, al mando del General Martín Miguel de 

Güemes4.     

 

  
2020: Año de la virtualidad, los nenes trabajan desde casa 

con el corazón en su Jardín, el N° 915 “Coronel Manuel Arias” 

 

                                                           
4
 VER www.museodejosecpaz.com.ar Efemérides Noviembre “16 de noviembre de 2011 – Imposición del 

nombre Coronel Manuel Arias al Jardín de Infantes N° 915”  

http://www.museodejosecpaz.com.ar/

